

Henri Smets : Un grand monsieur s'en est allé

Dossier de la rédaction de H2o
February 2022

Henri Smets, membre éminent de l'Académie de l'Eau, auteur de plusieurs ouvrages et contributeur régulier de H2O nous a quittés le 24 janvier.

Ingénieur diplômé de l'École Polytechnique de Bruxelles, Henri Smets a obtenu son doctorat au Massachusetts Institute of Technology (Cambridge), et a fait sa carrière à l'OCDE traitant des questions juridiques et économiques de l'environnement. Il a reçu le Prix international Elisabeth Haub de droit de l'environnement pour ses travaux. Passionné pour la promotion d'un droit à l'eau universel, notamment en faveur des populations défavorisées, il a contribué avec beaucoup d'opiniâtreté et de constance à la reconnaissance de ce droit par l'Organisation de Nations unies en 2010. Plaidant inlassablement pour une plus grande solidarité vis-à-vis des plus démunis, mettant en évidence les formes à accomplir pour rendre le droit à l'eau effectif, pour interdire les coupures d'eau, ou encore pour promouvoir et améliorer une tarification sociale de l'eau, Henri Smets n'a jamais cessé d'écrire et de défendre la solidarité et l'humanité.

Tous ceux qui ont eu la chance de le côtoyer ont apprécié sa gentillesse, sa modestie et sa grande courtoisie. Tout cela va nous manquer.